

ATENTADO CONTRA EL REY DE INGLATERRA

UN PRESUPUESTO DESNIVELADO, SERIA FATAL A LAS ORIENTACIONES DE LA POLITICA OFICIAL

Declara el presidente del congreso, señor Arias

DEJEMOS QUE EL GOBIERNO DESARROLLE ACTIVIDADES Y QUE SE ORIENTE SIN PONERLE DIFICULTADES

Los diputados no discuten si el Ejecutivo puede o no, constitucionalmente, vetar la ley de presupuesto. Lo que les preocupa que no puedan llevarse a cabo los aumentos que solicitan en beneficio de servicios de sus respectivas localidades. Y todo en razón de las circunstancias poco o nada favorables porque atraviesa el fisco. En una palabra: se conforman.

Refiriéndose a este tópico, oímos decir al presidente señor Arias: Por la naturaleza de la ley, que es, se puede decir, a corto plazo, que yo sepa, nunca ha sido vetado el presupuesto, pero el señor Arias no expuso su criterio concretamente sobre el punto legal del asunto; es decir, si ese veto está en las facultades del Ejecutivo. En cambio, el señor Arias se extendió en consideraciones acerca de la inconveniencia de aumentar exageradamente el presupuesto por las complicaciones que el procedimiento acarrearía al Ejecutivo. Sobre lo mal que andan las finanzas oficiales en producción rentística,—comentó,—un desequilibrio como el q' vendría por esos aumentos, en la ley presupuestiva, desorientaría inevitablemente la política administrativa del gobierno, con este único resultado: agravar las condiciones de la situación económica nacional en general.—Agregó: En condiciones como las presentes y a un gobierno que inicia labores, es procedimiento de mala política hacerle dificultades. Dejemos que desarrolle actividades, que se oriente, que se ponga en marcha, para luego exigir, si es que aciera en las normas de administración que se ha trazado. No es, pues, ésta la oportunidad de iniciativas inconvenientes que puedan falsear su política fiscal.

El periodista George Andrew Mahen apuntó su arma de fuego, malográndose su intento por la oportuna intervención de un individuo

EDUARDO VIII REGRESABA, A CABALLO, DE UNA REVISTA MILITAR

No se dió cuenta del accidente en ese mismo momento

LONDRES, 16.—Inmensa sensación ha causado en todo el Reino Unido la noticia de q' un desconocido apuntó esta mañana su arma de fuego contra Su Majestad el rey Eduardo VIII, mientras el monarca regresaba a caballo de una revista militar en Hyde Park donde había presentado nuevas banderas a los regimientos de la casa real, o sean de la guardia. Afortunadamente el intento se malogró por la presteza de uno de los espectadores en la muchedumbre que se dió cuenta de que un individuo estaba apuntando hacia el rey, y derribó el arma antes de que el malhechor pudiera disparar. Inmediatamente después el individuo fué arrestado y llevado a la estación de policía de Hyde Park, donde está siendo interrogado por las autoridades. No se sabe si Su Majestad se dió cuenta del incidente que ocurrió justamente cuando el rey venía pasando por el "Cerro de la Constitución", montado en su magnífico corcel y de regreso al palacio real de Buckingham que queda a po-



EDUARDO VIII

ca distancia. La policía se comunicó inmediatamente con Scotland Yard y los expertos detectives de esa famosa central de detectives se ha encargado de las investigaciones. Es la primera vez en sus... (PASA a la Pág. 4)

5c

NOVEDADES

Nº 114 Editor: Arturo Fonseca C. Año I

San José, JUEVES 16 de Julio de 1936



ORDENADO EL CIERRE DE LOS ESTABLECIMIENTOS QUE NO ESTEN AL DIA EN SUS PATENTES

La orden será cumplida por la policía

El gobernador de la provincia señor Rodó, ha pasado una nota a la dirección general de policía para que esta oficina ordene a sus subalternos proceder al cierre de los negocios que no stén al día en sus patentes. Esta medida será efectiva desde el 17 de los corrientes y se procederá con toda energía, dada la gran cantidad de establecimientos que no funcionan como es debido. Se nos ruega, que por medio de NOVEDADES se diga esto,—para que los interesados recurran a arreglar debidamente su situación y evitar así las molestias que un cierre violento les pueda ocasionar.

DEFRAUDACION AL FISCO SE LLEVA A CABO CON EL TIMBRE DE CONSUMO PARA LA CERVEZA

Conferenciaron esta mañana el Secretario de Hacienda y el Inspector General de Hacienda tratando de la defraudación que se hace al fisco con el uso del timbre del impuesto a la cerveza. Se ha averiguado que los cantineros venden esos timbres usados a 60 céntimos la docena; tienen un valor fiscal de C 1.20. De manera que quienes lo usan de nuevo estafan al fisco el 50% del valor de los mismos. Si esto hicieran todos los cerveceros,—que no suponemos que todos ellos hagan ese ilícito negocio,—con una venta de 300 docenas diarias en que se estima el consumo de cerveza solamente en San José, el fraude alcanzaría a una suma escandalosa, anualmente. El inspector dió al señor Ministro la idea de establecer un sistema de tapita de caucho para los embases de cerveza que al descorcharlas desaparezcán obligadamente y con urgencia hanse pedido muestras a fábricas del exterior.

Don Pancho Arias está más vigilado que "un ganster" en Costa Rica

GRUPO de CIENTIFICOS FRANCESES visitará C. RICA

REALIZA UN VIAJE POR LOS PAISES CENTRO-AMERICANOS

Se encuentra actualmente en Guatemala, donde ha realizado importantes estudios

Se han recibido informes en esta capital de que próximamente visitará Costa Rica un grupo de científicos franceses, que realiza un viaje por los países centroamericanos llevando a cabo importantes estudios sobre arqueología, la flora y la fauna de estas naciones.

El grupo lo integran doce exploradores, enviados a Centro América por una universidad francesa interesada en recoger datos sobre nuestras naciones.

Actualmente se encuentra ese grupo de científicos en Guatemala, donde ha realizado importantes estudios.

No se sabe la fecha exacta en que arribará a nuestras playas, pero se cree que sea a mediados del próximo mes de agosto.

Se investigan las causas que provocan la escasez de colones

SE ADELANTA QUE SON LOS FUERTES DEPOSITOS QUE CONSERVAN LOS BENEFICIADORES Y EXPORTADORES DE CAFE

Privadamente, expertos financieros del ejecutivo han tratado de determinar las causas que provocan la escasez de colones en la circulación con detrimento manifiesto del comercio, cuyas ventas se han reducido notablemente en los últimos dos meses, encontrándose con este factor que acaso sea el fundamental en la crisis: los fuertes depósitos que conservan los beneficiadores y exportadores de café en las cajas de los Bancos y en las propias, producto de ventas de letras hechas con bastante anticipación, dinero que tienen dispuesto para liquidar sus compras del producto y que no pueden tocar por el momento. Para dar idea de la suma a que estas reservas puedan llegar, vayan estas cifras: si la cosecha de 1935-1936 fué de 500.000 quintales su valor, a 10 dólares quintal, sería de \$ 5.000.000 equivalentes a C 30.000.000 a un cambio del 600%. En el supuesto de que, por avances, ya esté pagada la mitad, quedan por pagar C 15.000.000 que es la suma, poco más o menos que reservan los beneficiadores para la última liquidación. Esta es la verdad de las cosas. Si a esto añadimos el capital reservado por concepto desconfianza, ya se comprenderá lo reducido que ha de ser en la actualidad el medio circulante y la causa de crisis de las malas ventas comerciales.—De ahí que haya extrema abundancia de dólares y como el comercio, por esa falta de colones, no los puede comprar, la violenta baja del cambio determinada por la fuerte oferta de esa divisa.

COMO HA FRACASADO TOTALMENTE EN NUESTRA VECINA, DE DONDE NO PODRA TRAER NI UN MACHETE, PIENSA SEGUIR PARA NICARAGUA

Por supuesto que fracasará también pues estamos seguros que el gobierno de Nicaragua, con quien Panamá ha cultivado siempre cordiales relaciones, no va a permitir que en su territorio se incuben ni se faciliten atentados contra nuestra tranquilidad

Dice el "Panamá América" al comentar las actividades del señor Arias Paredes

PANAMA, 16. — (Especial para NOVEDADES).

El diario "Panamá América" consigna en primera página la siguiente nota:

Pasa a la Página 5

LOS DRAMAS DEL ESPIONAJE

Los G. Men desatan un nudo de la tenebrosa red de espionaje japonés en Estados Unidos. Pero fué debido a que la hermana de Harry Thompson estaba enojada con él porque le había quitado una radio. Y la diminuta japonesita Janet One confesó todo ante el tribunal de San Francisco. Toshio Miyazaki muy indiscreta en el manejo de sus cheques. Pero como hay muchos Miyazaki y los japoneses se parecen tanto el gobierno de Tokio no cree que deba entregarlo

Un diario de Nueva York viene publicando, desde hace algún tiempo, un fuerte editorial cada semana llamando la atención del público sobre la posibilidad, no remota sino muy próxima y quizá ineludible, de una guerra entre los Estados Unidos y el Japón. Dicen los editoriales que la única forma para evitar el conflicto o para salir victoriosos de él, es la de armarse hasta los dientes: "construir dos acorazados por cada acorazado que haga el Japón dos submarinos por cada submarino japonés — dos aviones de combate por cada aeroplano que construya el Imperio oriental", es el estribillo de esas columnas semanales.

Y no está solo ese diario en su campaña de alarma: con frecuencia obsesionante publica la prensa entera del país, artículos que ilustran al pueblo sobre lo que será el conflicto, cuáles serán las grandes batallas navales, qué táctica desarrollarán los japoneses en el ataque, donde se establecerán los principales bases de defensa, con qué recursos cuenta cada uno de los dos beligerantes en potencia, etcétera. El hecho es que va cundiendo poco a poco la convicción de que la próxima guerra será en el Pacífico y alrededor de este tema ha aparecido también, recientemente, un buen número de libros nada tranquilizadores.

Sobre ese ambiente de nerviosidad, que mantiene latente a las publicaciones, ha caído como una bomba el caso de espionaje que acaba de ventilarse en Los Angeles: un antiguo marinero de la armada norteamericana ha sido convicto de vender secretos de guerra a un representante del gobierno del Japón. Y al parecer esto es apenas el primer eslabón que se descubre de una gran cadena de espionaje japonés que se extendía por todos los Estados Unidos, principalmente por la costa del Pacífico y que tenía su centro de dirección en la ciudad de Washington.

La Némesis de esa cadena de espionaje fue una mujer desahogada de vengarse, que delató a su hermano, Harry Thompson, a la policía, porque le había robado

un aparato de radio. Llena de ira la hermana vengativa, dio rienda suelta a la lengua mientras ponía el denuncia y dejó entender que no sólo por el robo podía enviar a su hermano a la cárcel, sino también por delitos mayores, como el de vender secretos navales a los japoneses.

Como Thompson había sido marinero en la armada la policía se interesó más por ese denuncia accidental que por la demanda directa del robo, y puso sobre aviso a los "G. men" de Washington, presionando al mismo tiempo a la señora Grace Kraft — que así se llama la hermana de Thompson — para que dijera todo cuanto sabía. Y dijo lo suficiente para que los agentes del gobierno se pusieran sobre una pista segura.

De eso hace ya diez meses: hoy día la señora Grace Kraft, temerosa de que los miembros de su propia familia la hagan víctima de una cruel venganza se ha condenado a prisión dentro de sus habitaciones y rehusa abrir la puerta a todo visitante, al propio tiempo que su hermano entra a una cárcel federal a cumplir la pena de 15 años de presidio que se le ha impuesto como espía y traidor a su patria.

En tiempo de guerra, Thompson habría sido pasado por las armas. En tiempo de paz, el máximo de pena que permite la ley es de 20 años de presidio, y el juez se la habría impuesto completa, pero se la redujo a 15 a cambio de que delatara a los cómplices de sus actividades criminales.

En el juicio se desentrañó toda una novela de espionaje. Harry Thompson, antiguo miembro de la marina americana, actuaba bajo las órdenes directas de Toshio Miyazaki, teniente comandante de la armada japonesa que había venido a los Estados Unidos con el propósito aparente de estudiar en la Universidad de Stanford. Thompson recibía de Miyazaki un sueldo mensual de \$ 500; con su traje de marinero se presentaba a los buques de guerra que llegaban a puertos del Pacífico, haciéndose pasar por marinero de otra barca de la ar-

mada; se hacía a relaciones fácilmente; tomaba informes que se lo daban sin dificultad a manera de instrucción a un colega; hurtaba papeles de importancia, especialmente los relativos a programas para las maniobras venideras, y luego entregaba a Miyazaki todo el acopio de datos para justificar su sueldo.

Cuando la policía le echó el guante a Thompson, acusándolo apenas de vestir fraudulentamente el uniforme de marino, el hombre trató de comunicarse con amigos que lo pudieran sacar del mal paso, entre otros, con el cónsul del Japón en Los Angeles. Horas después, Toshio Miyazaki cruzaba la frontera de México y se ponía a salvo.

Para sus comunicaciones, Thompson se valía de una frágil y diminuta japonesa llamada Janet One, que lo visitó en la prisión y fue quien le llevó su recado al Cónsul Hori. Janet One se presentó al juzgado acompañada por un joven japonés que en cierto momento del interrogatorio se puso de pie y le gritó airado: "¡Qué es eso, Janet! ¡Qué estás diciendo!"

Otro de los declarantes contra Thompson fué Willard Turntime, su compañero de habitación que dijo haberlo visto ir varias veces a bordo de los destroyers norteamericanos en el puerto de San Diego, vestido de marino. "Es una ocasión regresó trayendo un libro, que me mostró: era la guía de los movimientos de los barcos de guerra durante los próximos tres meses. El 27 de agosto visitamos la estación de entrenamiento naval y Thompson arrancó de un boletín que contenía información sobre los movimientos de la flota. Cuando fuimos a San Pedro salió a encontrarnos en un auto un japonés, a quien Thompson dió excusas por no poder entregarle muchos informes. El japonés le dió algún dinero y le ofreció darle más después." El japonés era Toshio Miyazaki.

Thompson se vio obligado a confesar que había recibido el dinero de los japoneses. B. Hirano, subgerente del Yokohama Specie Bank de San Francisco, declaró que los fondos que en repetidas ocasiones se le habían entregado a Thompson, venían de la cuenta de Toshio Miyazaki en el Irving Trust Company de Nueva York. Miyazaki, a quien se considera como cabecilla de una gran red de espionaje en los Estados Unidos y que desapareció con celeridad tan pronto como la autoridad le echó el guante a Thompson, está acusado también ante el tribunal de Los Angeles, pero quien espera que comparezca a defenderse?

El Departamento de Estado de Washington ha hecho representaciones a la cancillería de Tokio con respecto a Miyazaki y ha recibido una respuesta muy cortés y diplomática que sin duda no conducirá a nada: afirma la cancillería japonesa que es verdad que en el escalafón naval figura un Toshio Miyazaki "que estuvo hace algún tiempo en los Estados Unidos como attaché naval en Washington" y que ahora es instructor del Colegio Naval de Tokio, pero que es "problemático" que ese Miyazaki sea el mismo a quien se acusa de espionaje en Los Angeles, "porque Toshio Miyazaki es un nombre común en el Japón". Por lo demás, la cancillería de Tokio se manifiesta ansiosa de ayudar al gobierno de los Estados Unidos a descubrir a los culpables.

Resfriados?

Pastillas Orientales

De venta en todas partes.

SUPRESION EN INSPECCIONES, VISITADURIAS Y ESCUELAS, PRACTICAS INUTILES Y VICIADAS

Una conferencia de trascendental importancia ha dado el doctor Salazar

Por tendencias y orientaciones de lo más interesante resultó la conferencia que a inspectores y visitadores de escuelas dió esta mañana el jefe técnico de enseñanza doctor Salazar.

Sistema "rémorca" el del exceso de papeleo en las actividades de los empleados de la enseñanza inútil, complicado y entorpecedor, que impide el desarrollo de una labor práctica de evidente efectividad.

Técnica anticuada, sin objetivo de conveniente eficiencia, que viene de una escuela retrógrada, y que, por dicha, va desapareciendo: la "puñalada" de muerte a ese desafortunado sistema la da el señor Salazar, modificando en esto los servicios en las inspecciones, visitadas y escuelas.

El trabajo en esta departamental se concretase casi exclusivamente a llenar a escritura de máquina o de mano, fórmulas y más fórmulas, que para todo las hay, en muchos casos sin necesidad ni utilidad, con una pérdida apreciable de tiempo y de energías personales, tiempo y energías que destinados a otras actividades darán mejores resultados.

El Inspector, dedicando de las ocho o diez horas que labora al día, una o dos, o lo más, a vi-

sitar escuelas, que es el trabajo esencial en sus funciones, dejando "seis u ocho" a aquellas actividades "formularias" y a la revisión de las mismas de parte de los visitadores; estos, siguiendo el mismo procedimiento en lo que corresponde a los directores de planteles de enseñanza con exacto resultado en la distribución del tiempo perdido; los directores practicando el sistema "en del maestro, y éste, por último, cuanto a la labor "formularia" distrayendo la tercera parte de sus horas de labor en aquellos ejercicios, con perjuicio, naturalmente de la enseñanza, sobre el trabajo que hacen en sus casas en la preparación de diarios, arreglo de notas, redacción de circulares a los padres de familias etc.

Pretende el Dr. Salazar simplificar ese trabajo "formulario" para desterrar de los servicios de la enseñanza práctica tan inútiles como viciadas para que los empleados del ramo dediquen de verdad y por entero todas sus raras atenciones a servicios de efectiva enseñanza, y de esta manera, ni ellos marcharán engañados en sus funciones, ni se llamará a engaño a nadie.

Magníficas las tendencias del Dr. Salazar.

Esta noche habrá una gran velada en el salón de actos de la Escuela Juan Rafael Mora

Será a beneficio del abrigo de los niños, y se cobrará cincuenta céntimos por la entrada

A las 7.30 de esta noche tendrá lugar en el salón de actos de la Escuela Juan Rafael Mora una velada organizada por la sección de niñas del plantel, a beneficio del Abrigo de los Niños.

Se cobrará por entrada la suma de cincuenta céntimos y el programa que se desarrollará será el siguiente:

Estreno de la revista musical "Arribo a la Patria" con el siguiente repertorio: Mis Gean, Carmen Lutz; Rosario, Rosita Fernández; Raquel, Flora Salazar; un oficial marino, Cristina Rivera; otro oficial marino, Elsie Madrigal; un turista, Claudia Arce; además, turistas marinos, trabajadores, cholitas porteñas, etc.

Debut de la encantadora "Shirley Tica" niñita Ury; en uno de sus mejores números de canto y baile americano.

"Con mi guitarra en la mano", canción a dos voces, acompañarán cose con guitarra Rosita Zavala y Carmen Soto.

Ronda Infantil. Niñas de los III grados.

Segunda Parte

Orquesta. Shotish. Cantado y bailado por un grupo de graciosas niñitas. Zapateado, baile americano, niñita Ury. La maderita canta, melopea; recita la niñita Rosita Zavala. Estreno del Sketch Campestre, con música típica: "El Bautizo", con el siguiente repertorio: Madre del niño, Gladys Soto; Na Juana comadre, Rosita Zavala; Filomena, Mercedes Vargas; Jacinta, Carmen Soto; Chepa, Rita Lavayni. Invitados, pueblo, etc. 15 minutos de intermedio.

Tercera Parte

Se pondrá a escena la preciosa zarzuela, arreglo de Carlos Arnieches y el Mtro. Torregrosa, titulada: "Los Granujas" con el siguiente repertorio: Cañamón, Carmen Jiménez; Agüelo, Celia Aguirre; Pirris, Margarita Monge; Pepe, Elsa Herrera. 14 granujas más.

1.400 litros de fermento y 4 fábricas de contrabando aprehendidas ayer en distintas localidades del país

El día de ayer fue de bastante actividad para los distintos resguardos de la república, que lograron hacer buenos decomisos.

En los bajos de Toro Amarillo el jefe político de Zarcero se dirigió con sus hombres hacia un lugar en que se sabía estaba instalada una gran fábrica de destilar clandestino. Después de difícil búsqueda fue localizada, así como 600 litros de fermento, listos para la elaboración.

En los Angeles de Sabanilla en casa de Rafael Porras se encontró perfectamente bien instalada una fábrica completa, junto con dos estafones conteniendo

400 litros de fermento. Realizada esta captura el resguardo de Acajuela así como otra en una finca de Maximino Piedra, donde había también cien litros de fermento.

En el lugar llamado Bustamante, en San Marcos de Tarrazú, fue aprehendida y donde estaba instalada en un rancho, una fábrica para la elaboración del contrabando, con todos los implementos necesarios y con 300 de fermento listos para ser destilados.

Todos los reos, así como el decomisado fue pasado a los alcaldes respectivos para instruir la sumaria correspondiente.

MANIFESTACION DE PROTESTA SE ORGANIZA

SE HACE EFECTIVAMENTE VIDA SOCIAL EN LOS CLUBS?

Construcción de ramales de cañería

El cambio baja. Y de qué manera! No así el costo de la vida, que es el mismo que se apreciaba cuando los dólares estuvieron el 700 por ciento. El caso, por lo extraño e inaudito, agita el espíritu del proletariado que ya hasta de una formidable manifestación de protesta, por lo que ocurre. Ni por este medio se llegaría a nada práctico, ni puede esperarse en estos asuntos que haya acciones conjuntas de parte de las clases populares, a las que ni siquiera las unifica el hambre. Hemos hablado.

Por disposición de la Secretaría de Policía las autoridades investigarán formalmente acerca de la vida social que se hace en algunos clubs oficialmente establecidos en esta capital por sospechas más o menos fundadas de que, en algunos de ellos, se está infringiendo la ley de juegos. Se procede por quejas tanto de esposas perjudicadas como de padres de familia que velan por la moral de sus hijos. Ha tiempo se pretende esta higienización social que no se ha efectuado por influencias movidas en anteriores gobiernos. ¿Vencerán de esta vez?

Solicitudes de vecindarios de pequeños caseríos establecidos en la ruta de la cañería a Puntarenas y que no cuentan con servicio de agua potable, llegan al gobierno para que se les abastezca de esa tubería, y, en razón de esas imperiosas necesidades salubres por satisfacer en tales poblaciones y por lo poco que costaría establecer ramales de cañería en proyección de las mismas, el señor presidente de la república ha ordenado a los ingenieros de Fomento el estudio de los respectivos proyectos de trabajos, para ver si, con poco costo, es posible ejecutarlos.

NOTAS de SOCIEDAD

Rafaela Braun v. de Villegas

HA MUERTO

Sus hijos, hermanos, nietos y demás familia al participarlo a usted, le ruegan se sirva asistir a los funerales que se verificarán hoy a las cuatro de la tarde en la Iglesia de la Soledad de donde saldrá el cortejo para el Cementerio General.

San José, 16 de julio de 1936.

El fallecimiento de don Guillermo Pinaud Jiménez

Una tragedia inmensa ha venido a llenar de dolor el hogar amigo de nuestro estimado colega general don José María Pinaud y su apreciable señora esposa doña América Jiménez de Pinaud, al comunicársele ayer cablegráficamente el fallecimiento de su hijo Guillermo, acaecido después de sufrir serias lesiones en un accidente ferroviario que sufriera cuando se dirigía hacia la ciudad de Nueva York.

La pena del compañero y amigo nos toca muy de cerca, vinculados como estamos a él por una amistad que hemos mantenido con igual lealtad en las horas de alegría y en las de amargura; y tanto más ahora que su corazón, y el de los suyos, ha sido sometido a la más dura de las pruebas.

Nuestro sentimiento de pesar es

aun mayor por la amistad que también nos ligó con el joven Guillermo.

De su generosidad; de su vigorosa mentalidad; de su cultura, adquirida durante los dos años que estudió en uno de los mejores colegios militares de los Estados Unidos, podemos dar fe nosotros que mantuvimos con él cordial camaradería.

Espíritu inquieto, hizo varios viajes. Estuvo en Centro América; en las Antillas; en Francia, a la que amó siempre y sirvió. Hace pocos meses se le coló el deseo de seguir andando, y se fué a los Estados Unidos, donde la muerte lo sorprendió en plena juventud, cuando la promesa se perfilaba fuerte y magnífica.

NOVEDADES quiere hacer presente al general Pinaud y a su se-

ñora esposa; a sus hijos Flora y Clemencia y nuestro compañero en las labores del diarismo don Federico Pinaud Jiménez, toda su simpatía en esta hora de infinito dolor para sus corazones.

Asamblea dedicada a la colonia colombiana, se verificará mañana en la escuela Juan Rudín

Mañana viernes 17 del corriente a las nueve horas, celebrará la escuela Juan Rudín la segunda Asamblea del Curso de Geografía e Historia de América, correspondiente a la República de Colombia y dedicada a su digno representante diplomático en este país y Colonia residente con motivo del 126º aniversario de su independencia.

El acto se verificará de acuerdo con el siguiente programa:

- 1—Honores a la bandera.
- 2—Himnos de Costa Rica y Colombia.
- 2—Palabras del Lic don J. Albertazzi Avendaño.
- 3—Orquesta.
- 4—Canciones - Recitaciones.
- 5—Narraciones y descripciones. (Colombia y Bolívar)
- 6—Ejercicios de solfeo y coro a 4 voces.
- 7—Orquesta.
- 8—Himno de la Escuela y desfile.



Contra paludismo siempre

TABLETAS DE **QUINOPLASMINA**
Un producto de BAYER

PARA CARMENCITA BALLAR

Hoy estás de fiesta. La alegría de tu juventud, plañidera y llena de fantasías, te hace añorar días muy felices, que a no dudarlo, dada tu gentileza y tu donaire, saturarán al risueño nido de tus amores, del más delicado perfume de las flores de tu jardín. Recibe en el día de tu santo, un bouquet de pensamientos de un amigo.

EL SENTIDO FALLECIMIENTO DE DOÑA RAFAELA BRAUN V. DE VILLEGAS

Honda consternación ha causado en la sociedad costarricense, el sentido fallecimiento de la honorable señora doña Rafaela Braun v. de Villegas, apreciable dama, modelo de virtudes hogareñas y cuya triste desaparición ha enlutado al estimable hogar de nuestro querido compañero de labores don Ricardo Villegas. La señora Braun de Villegas, altamente apreciada entre sus relaciones, gozaba de generales simpatías y cariño por la nobleza de su carácter y demás cualidades que la adornaban. Sus funerales se efectuarán hoy a las cuatro de la tarde en la iglesia de Nuestra Señora del Carmen, de donde saldrá luego el sepelio hacia el Cementerio General. NOVEDADES les envía su más sincero mensaje de condolencia a sus deudos, en especial al caballero don Ricardo Villegas, a doña Sarita Villegas e hija residentes en los Estados Unidos, a don Rafael Villegas señora y familia, a la señorita Tita Villegas, a su nieto don Jorge Arturo Sáenz y señora y demás familiares.



Sueño reparador, nervios tranquilos gracias a las tabletas de ADALINA

Señorita Carmen Rodríguez Jiménez

Espiritual y gentil señorita que goza de generales simpatías entre sus amistades y quien festeja hoy plena de felicidades, la hermosa fecha de sus quince primaveras, NOVEDADES la saluda cordialmente, augurándole toda clase de dichas en unión de los suyos.



PARA ESPAÑA

Don FEDERICO FALCO PUIG

A estudiar aviación, sale el próximo domingo por la vía del Atlántico para España, el culto joven don Federico Falcó Puig, hijo del estimable hogar de don Ricardo Falcó y doña Manuela Puig de Falcó, quien radicará en Barcelona. NOVEDADES lo despide afectuosamente, deseándole un viaje muy feliz y muchos éxitos en sus labores colegiales.




FOTOGRAFADO DE LA TRIBUNA EL MEJOR DE CENTRO AMERICA



Srta. CARMEN RAMIREZ

Simpática y culta señorita quien estará hoy de plácemes con ocasión de celebrar su onomástico. NOVEDADES la saluda afectuosamente, deseándole muchísimas felicidades.

SIGUEN LOS ARRESTOS DE FASCISTAS Y DERECHISTAS EN TODA ESPAÑA

ATRIBUYESE al Sr. DRUMMOND LA RECONCILIACION con ITALIA

El ex-secretario general de la S. de N. y actual embajador inglés en Roma habría logrado allanar las dificultades de ambos países

GINEBRA, 16. — Inglaterra e Italia parecen haberse convertido nuevamente en íntimos amigos. Lo que demuestra que la única regla segura que se puede seguir en lo referente a política internacional es que lo paradójico es lo que casi siempre sucede.

La última vez que estas dos potencias estuvieron representadas en el conclave de Ginebra, Inglaterra protestaba a voz en cuello contra la "piratería" de Italia, término con que calificaba la empresa de Etiopía, y hacía urgentes llamados a la Sociedad de Naciones para que ésta decretara las más severas medidas contra el "agresor". Ya se sabe en qué han terminado esas severas medidas.

Empero, las 50 naciones que obedecieron el llamado inglés y tomaron medidas coercitivas contra Roma están ahora irritadas por la actitud de Londres, que ha dispuesto dar máquina atrás sin siquiera consultarlas. Y no solamente hay eso, sino, lo que es más significativo, esto otro: la resolución británica ha sido precedida por un acuerdo previo con Italia, que concede a Inglaterra ciertas garantías y beneficios en pago de su cambio de actitud.

Y para dar al asunto un cierto tono picante, parece, a estar a las versiones que circulan en los corredores del palacio de la Sociedad de Naciones, que el artífice de la nueva amistad angloitaliana no es otro que el mismo ex-secretario general de la institución ginebrina, Sir Eric Drummond, que es actualmente embajador en Roma.

Durante los 14 primeros años de su existencia, la S. de N. es-

tuvo virtualmente bajo la dictadura de Sir Eric, quien, con sus modales simpáticos, su modestia, su deseo de pasar siempre inadvertido, logró imponer su criterio en todo momento. En presencia de cualquier asunto contrario a sus intenciones, Sir Eric halló siempre la forma de encontrar precedentes o disposiciones suficientes para impedir la sanción.

Esa creencia común en los círculos allegados a la institución de Ginebra que, durante su estada en Roma, el señor Drummond ha logrado anotar una serie de éxitos diplomáticos, gracias a su reconocido tacto y a su probada habilidad. Se atribuye a él el hecho sorprendente de que Italia, no obstante su violenta diferencia con Ginebra, no abandonará la Sociedad de Naciones.

Al estudiar los problemas que debe resolver, Sir Eric toma siempre en cuenta las consecuencias lejanas. Las dificultades del momento no le desalientan ni le hacen perder su aplomo, por alarmantes que parezcan a otros. Su larga experiencia en Ginebra le enseñó que si se consigue aplazar la solución de un problema durante un período suficientemente largo, el problema termina casi invariablemente por resolverse a sí mismo, o por lo menos desaparecer discretamente.

Aunque, como lo aseguró en la Cámara de los Comunes el capitán Anthony Eden, Inglaterra no consultó a los otros países sancionistas antes de abandonar las medidas coercitivas antiitalianas, parece indudable que si ha consultado reservadamente a Italia, obteniendo, en cambio de su nueva

actitud en Ginebra, completa protección para los intereses británicos.

En cuanto a los intereses franceses y a los de las otras naciones afectadas por el problema, sería sin duda pedir demasiado si se quisiera que Inglaterra se ocupara de protegerlos.

De modo que todo parece indicar que Inglaterra, la archisancionista, se habrá librado de las sanciones en forma mucho más

Decomisáronse armas y municiones hoy

MADRID, 16. — Altos funcionarios declararon esta mañana que las autoridades están procediendo con el arresto de cientos de líderes y subjes de las organizaciones fascistas y derechistas en todo el país, porque se ha sabido que sus partidarios han sido prevenidos para que estén listos a tomar parte en un movimiento subversivo que está por lanzarse en cualquier momento. En distintas partes del país se han practicado registros en las residencias privadas de las personas sospechosas, encontrándose cantidades de municiones y algunas armas. Desde anoche se han a-

restado varios centenares de posicionistas al gobierno del frente popular.

ARRESTADO UN OFICIAL POR OCULTAR ARMAS

MADRID, 16. — El teniente del ejército Jesús Sebastián Díaz fue arrestado en la mañana de hoy, con motivo de haberse encontrado tres ametralladoras de pecho, dos revólveres y un rifle en su casa de habitación. Además se le decomisó una regular cantidad de municiones para esas armas.

beneficiosa que la mayoría de los otros países que, hace casi un año, respondieron a su llamado contra Italia.

Atentado contra el Rey de...

(VIENE de la página UNO) — 42 años de vida que el rey Eduardo VIII ha sido objeto de un atentado, y también la primera vez en medio siglo que un monarca inglés haya sido amenazado dentro del territorio del reino, y en vista de la gran popularidad de que goza el rey no sólo entre sus millones de súbditos sino en el mun-

do entero, el intento ha causado gran consternación. Las autoridades encargadas de la vigilancia sobre la vida del monarca tomarán de ahora en adelante medidas más estrictas para asegurar su seguridad durante sus continuas apariciones públicas, que han hecho de él el ídolo de las masas.

EL REY EDUARDO DENUNCIA LA GUERRA Y LOS ARMAMENTOS

LONDRES, 16. — Inmediatamente después de haber presentado las nuevas banderas a los 6 batallones de la guardia real, Su Majestad pronunció una alocución denunciando en fuertes palabras la guerra y la carrera de armamentos que de nuevo se ha desatado sobre el mundo. Una inmensa muchedumbre, entre la que se encontraba la reina María, el duque de York, y otros altos personajes de la corte escucharon las palabras del monarca. Enseguida el rey se dirigió a la cabeza de la guardia hacia el palacio de Buckingham y se encontraba justamente debajo del arco en Hyde Park cuando repente se suscitó una gran conmoción entre los espectadores. Se escuchó el grito de angustia de una mujer y simultáneamente una advertencia en de hombre dirigida al monarca. En estos momentos se soltó un incendio de las filas de los espectadores, levantó su brazo, se vio un

COMENZO AL MEDIO DIA LA GRAN HUELGA ELECTRICA DE MEXICO

CIUDAD DE MEXICO, 16. — Millones de residentes en el distrito federal y en partes de los estados de Guerrero, Hidalgo, México, Michoacán, Morelos, Puebla y Vera Cruz, se encuentran amenazados por un signo de inconvenientes en sus hogares debido a la huelga eléctrica que se declaró al medio día de hoy. Las empresas de tranvías, los periódicos, muchas fábricas, y otros negocios estarán sin corriente o luz, paralizándose todas las actividades en las regiones industriales del país.

Aconséjase al Departamento de Comercio Norteamericano reanudar la construcción de dirigibles

EL ORGULLO NACIONAL ESTA HERIDO PORQUE SOLO LOS ALEMANES ESTAN MANEJANDO ESAS NAVES

Los dirigibles son de gran valor en tiempo de GUERRA

WASHINGTON, 16. — El consejo consultivo del departamento de comercio hizo un informe sobre dirigibles y cita el éxito alemán como un incentivo para la construcción de esas naves aéreas. El informe dice así: "La gran distinción que los alemanes han ganado son el manejo de estas naves comerciales ha obrado un cambio rápido en la opinión de millones de norteamericanos, quienes se preguntan a esta hora: ¿Por qué es que nosotros no podemos operar dirigibles y Alemania sí puede? Al hombre de la calle parece humillante que los alemanes envíen dirigibles a todas partes del mundo, mientras nosotros no aparecemos en ninguna parte. El Graf Zeppelin había completado ciento once viajes transatlánticos antes del mes de enero de 1936, llevando a más de doce mil pasajeros y decenas de millares de libras de correos y carga en absoluta seguridad, y más de doscientos cincuenta mil personas han hecho viajes comerciales en dirigibles sin sufrir el menor daño. El consejo consultivo también sugiere que los Estados Unidos entren en con-

venios recíprocos con las potencias extranjeras y la construcción de facilidades para la operación de servicios transoceánicos de dirigibles. Dice el informe que los dirigibles son de alto valor en tiempo de guerra, y que por eso se debe ordenar al departamento de la marina que ponga al dirigible "Los Angeles" en condiciones para entrenar personal y para darle experiencia en el aire hasta que se haya construido una nueva nave aérea. Recomienda también la instrucción de personal para el manejo de dirigibles comerciales, la construcción o compra de un dirigible para reponer "Los Angeles" y que sea capaz de cargar algunos aviones. El consejo propone que el departamento de la marina, sea encargado del desarrollo de dirigibles militares y que el departamento de comercio se encargue de la política comercial que ha de seguirse en el ramo. En conclusión pide el consejo que se debe cooperar con el comité consultivo de aeronáutica para seleccionar el material y hacer los experimentos correspondientes.

ABANDONOSE EL CONTROL INTERNACIONAL DE LOS DAP DANELOS

MONTREUX, 16. — Los delegados a la conferencia de los Danelos están terminando sus labores, y se espera que la convención será firmada el sábado o a principios de la semana entrante en el castillo de Chillo. Se cree que el plan de crear una comisión internacional para controlar los estrechos ha sido abandonado definitivamente.

RETIRANSE LAS FUERZAS SU

REÑAS ANTE EL AVANCE DE LAS TROPAS DE NANKING

HONGKONG, 16. — Las autoridades militares de las provincias del suroeste ordenaron hoy la evacuación de la ciudad de Shichow, provincia de Kwangtung, para evitar un choque con el ejército de Nanking que ha iniciado su marcha hacia el sur en vista de la superioridad numérica de este último. Nuevos refuerzos están en marcha hacia el norte para arrestar el avance de las fuerzas de Chiang Kai-Shek comandadas por Yuan Mao. Se informa que el segundo gru-

po de ejército de Kwangtung bajo el mando del general Changdah ha rehusado entrar en combate contra las tropas de Nanking, y que se está retirando hacia Yingtak.

"NOVEDADES"
el único
Diario de
la tarde
que paga
un
SERVICIO
Cablegráfico



objeto describir una parábola en el dos el rey siguió mirando al que fue tirado en dirección del ca... amenazaba sin alterarse en Lallo que montaba el rey, el que lo más mínimo, y al enderezar su se encabritó, pero dominado por el caballo para continuar el desfile jinete siguió de camino, mien... ni apuró al caballo ni dió la me tras unos policías luchaban con el nor seña de que había visto la desconocido, quien fué puesto den tro de una ambulancia y trasportá do rápidamente a la estación de policía de Hyde Park.

SCOTLAND YARD REHUSA DAR EL NOMBRE DEL INDIVIDUO

LONDRES, 16.—Hasta este momento las autoridades de Scotland Yard han rehusado dar el nombre del anarquista que atentó contra la vida del rey Eduardo, pero se sabe que fué un inglés, vestido con un traje de color café y aparentemente de las clases humildes. El "Evening Standard" dice en su edición de hoy que el presunto asesino apretó el gatillo de la pistola automática que apuntaba, pero que afortunadamente el arma no dió fuego.

EL REY SE PORTO CON GRAN SERENIDAD

LONDRES, 16.—Un soldado de la guardia irlandesa que fué testigo presencial del atentado contra el rey relató al "Evening Standard" que se dió cuenta que el monarca estaba mirando fijamente hacia la izquierda, y que entonces apercebíó al hombre que estaba llamando la atención del rey y que este individuo tenía en su mano una pistola la que otras personas estaban tratando de quitarle. Durante todos estos segun-

LA POLICIA MONTADA ACTUO CON ADMIRABLE PRESETEZA

LONDRES, 16.—La "Central News Agency" publica una entrevista con el chofer de la ambulancia Harry Black, quien trasportó al presunto asesino, a la estación de policía. Este vió como un objeto que brillaba en el sol golpeó la pierna trasera del caballo del rey, el que se encabritó pero fué dominado admirablemente por el jinete. En este mismo momento se suscitó una conmoción en la primera fila de los espectadores, un policía montado venia al galope, desmontó con una rapidez increíble y se lanzó hacia el lugar donde cinco policías luchaban con el desconocido, quien fue cargado a la viva fuerza a la ambulancia que arrancó enseguida.

LA MULTITUD SE LANZA A LINCHAR AL CRIMINAL

LONDRES, 16.—La "Evening News" entrevistó a otros testigos presenciales del incidente, y Geoffrey Slaymaker dijo que él vió un objeto tocar a la pierna trasera del caballo del rey, mientras la expresión en la cara del jinete indicaba asombro sobre el ataque inaudito y de consternación a la vez. Segundos después el rey ha-

CIGARRILLOS

MECA

UN CIGARRILLO VERDADERAMENTE SABROSO

TABACALERA COSTARRICENSE



Antes de ordenar sus TRABAJOS DE IMPRENTA
CONSULTE PRECIOS en los Talleres de

TIPOGRAFIA LA TRIBUNA FOTOGRAFADO

Contamos con los mejores y más nuevos elementos,
y aseguramos la rapidez y economía a sus encargos.

SAN JOSE, COSTA RICA

Apartado 1317 Teléfono 2134

Tribuna del público

Algo peor que la lotería de Panamá y los chances es el agiotaje que cobran los usureros

Los males sociales, así como las enfermedades, no pueden curarse de un sólo tajo, sino que hay que ir paulatinamente extirpándolos. Así, la venta de la Lotería de Panamá y chances, tienen que ir poco a poco desapareciendo del ambiente comercial que había invadido la gran masa social. Mucho en verdad, ha hecho en tan corto tiempo, la actual administración poniendo en vigencia las leyes que regulan la materia. No es cosa nueva lo que se ha hecho, se está haciendo y se hará, no: lo que se está llevando a cabo es, hacer cumplir las leyes sin condescendencias para nadie.

Ya son pocos en verdad, los que se aventuran a vender loterías extranjeras y los llamados chances, y al correr de muy poco tiempo, desaparecerán por completo.

Ahora queda por resolver, algo más enervante, que tiene ahogado al pueblo, y es, la usura ilimitada que cobran los agiotistas

sin corazón. Hay quien tenga la desfachatez de cobrar el 25 por ciento por semana, otros el 20 por ciento y los menos el 15 por ciento, a los pobres empleados y trabajadores. Esto terminaría, con una ley del Congreso, o un decreto del Ejecutivo, a fin de que todo prestamista, diera un rol, de las operaciones que efectuara diariamente, con el tipo de interés, que no debería subir del dos por ciento mensual. Así, se acabaría con la usura, que tiene en agonizante situación a la masa ciudadana.

Aquí tenemos más de un especulador que no se paran en pelos, para cobrar el 25 por ciento, y si no le pagan esa usura, no da el dinero que se le solicita, de estos especuladores, la mayoría con extranjeros que indicaremos más adelante.

No quitaré el dedo de la illaga, hasta que no se le de la panacea necesaria para curarla.

Luis Banegas Santos
Limón, julio de 1936.

ha enderezado el caballo ignorando el incidente mientras un policía montado desmontó, derribó el arma que dió al otro lado de la calle, donde un policía se apoderó de ella. "La policía actuó con una celeridad tan encomendable", dijo la señorita a la prensa, "que la mayoría de los que presenciaron el atentado ni nos dimos cuenta de lo que estaba ocurriendo, pero cuando la muchedumbre acató de lo que se trataba, se escucharon gritos de "linchémoslo" y las gentes se lanzaron a la calle para seguir sus palabras con la acción, pero ya la policía estaba cargando con el individuo que estaba resistiendo a la ambulancia, y todo terminó más ligero de lo que uno puede contarlo".

ANGUSTIADA LA REINA MARIA AL SABER LA NOTICIA

LONDRES, 16.—Después de regresar al palacio de Buckingham, el rey salió de nuevo hacia "York House" para hacer una visita a su madre, la reina Maria, quien no había tenido noticia del incidente y se mostró angustiada al saber del peligro que había corrido el joven monarca, pero luego reaccionó y lo felicitó por el milagro escape. Una muchedumbre esperaba, como siempre, la salida del rey y prorrumpió en saludos sin saber que acababa de ocurrir a poca distancia. El rey Eduardo almorzó en el palacio de St. James luego, y en la tarde jugó al golf en Fort Belvedere como si nada hubiera sucedido.

OTROS ATENTADOS CONTRA LA FAMILIA REAL

LONDRES, 16.—Fué la primera vez en la vida del rey Eduardo que persona alguna haya levantado su mano contra él con in-

tención de cometer un acto de violencia, y también la primera vez desde los tiempos de la reina Victoria que el miembro reinante de la casa real haya sido amenazado de muerte. Un intento contra la vida de la reina Victoria tuvo lugar cuando ella estaba paseando en Hyde Park en compañía del príncipe Alberto, su esposo. El individuo disparó contra ella pero

no dió en el blanco, y en la mañana siguiente la reina Victoria repitió su paseo a la hora acostumbrada y de nuevo se disparó contra ella, con el resultado idéntico. Desde entonces no ha habido ningun intento contra la vida de un monarca británico. Tanto el rey Eduardo VII como su sucesor el rey Jorge fueron atacados

Pasa a la Página 8

UN PEON ES BARBARAMENTE AGREDIDO A PEDRADAS POR SUS COMPAÑEROS DE TRABAJO

EL HECHO OCURRIO ESTA MAÑANA EN EL TAJO EN LOS TERRENOS DE PEREZ CANTO

Fué atacado por denunciar que algunos peones ganaban más que otros

En la mañana de hoy visitó nuestras oficinas el señor Jesús Murillo Herrera quien trabaja como peón en un tajo que se encuentra en los terrenos de Pérez Canto, carretera a San Pedro de Poás. Nos visitó con el objeto de hacer pública denuncia del barbaro atropello de que fue víctima esta mañana por sus compañeros de trabajo.

Nos relata los hechos en la forma siguiente: el martes hicieron un viaje de inspección por los trabajos en que nos ocupamos, el diputado presbítero Mardoqueo Arce, el ingeniero Muñoz y don Francisco Rimolo, jefe de oficina de carreteras de Alajuela. Delante de todos estos señores Murillo interpeló al ingeniero Muñoz preguntándole por que razón él y algunos otros peones ganaban solamente un colón y medio diarios, mientras que otros ga-

nar dos colones. A este replicó el señor Rimolo que era por ser maceros.

En la mañana de hoy se presentó el jefe de la carretera señor Marcial Flores y reuniendo a los peones les dijo que solo cuatro de ellos quedarían ganando dos colones por culpa de Murillo. Inmediatamente todos los peones se lanzaron contra Murillo a pedradas, causándole varias heridas en los brazos y en las piernas, según pudimos constatar. El sacó su cuchillo con la intención de defenderse, pero ante la superioridad numérica de sus enemigos hubo de darse a la huida.

Se presentó en la Gobernación de Alajuela donde hizo la misma denuncia. Damos cuenta del hecho para que se investigue y se sienten las responsabilidades del caso.



LO MEJOR SERÁ IR A LA PARTE COMERCIAL DEL PUEBLO. TENEMOS QUE EXPLORARLA PRIMERO PORQUE NO CONOZCO TODAVIA ESTE LUGAR

¡CARAMBA! AHÍ VIENE UN AGENTE DE POLICIA Y COMO QUE ME HA ECHADO EL OJO. MOCHO, TENEMOS QUE HACER ALGO RÁPIDAMENTE

Don Pancho Arias está...

(VIENE de la Página UNO)

"Quosque Tandem", Dr. Arias.

Informes de fuente insospechable recibidos en este diario nos hacen saber que don Francisco Arias Paredes, quien actualmente se encuentra en Costa Rica tratando de conseguir armas para venir a turbar el orden público, según públicamente afirman sus copartidarios, está preparando para seguir a Nicaragua.

Parece que don Pancho ha iracundado totalmente en nuestra veintena República, de donde no podrá traer ni un machete, pues es lá más vigilado que un "gangster". Ante el fracaso inevitable el jefe del minúsculo Partido Renovador piensa seguir a Nicaragua,

en la esperanza de obtener allá mejores resultados. Por supuesto, que fracasará también, pues estamos seguros que el gobierno de Nicaragua, con quien Panamá ha cultivado siempre cordiales relaciones, no va a permitir que en su territorio se incuben ni se faciliten atentados contra nuestra tranquilidad pública. Pero lo que si es digno de llamar la atención es que don Pancho sigue gastando en su loca aventura el dinero del mismo pueblo a quien quiere ver sacrificado en revuelta sangrienta, dinero que obtiene mediante esos dos pulpos de explotación del pueblo panameño: el Cluo Híptico y el Trust de la Carne.

Hasta cuándo, doctor Arias?

Los factores con que cuenta nuestro pueblo hacen pensar en un avance bien orientado en el campo de la cultura

Los Grandes ASES del Tenis Desairados por Inglaterra

En las listas de Wimbledon se hace caso omiso de los profesionales entre los que figuran algunos de los mejores jugadores del deporte

Con ocasión del reciente torneo de tennis celebrado en Wimbledon localidad, a la que se ha dado en llamar "la capital del tenis", se ha advertido que, al hacer los peritos y los cronistas ingleses las listas de jugadores por orden de mérito, se ha omitido deliberadamente a los profesionales. Las listas de referencia contienen los nombres de los "diez mejores tennistas del mundo", estando encabezadas por Fred Perry, "mejor jugador del mundo", a quien sigue von Cram "segundo jugador del mundo".

Nos permitimos aventurar la opinión de que, si se habla de los "diez mejores jugadores del mundo", se debería reservar en la lista buena parte de los puestos a los profesionales, es decir, "mercenarios", "comerciantes de la

raqueta", etc. etc, que tienen la franqueza de cobrar directamente por sus buenos servicios, en lugar de nacerse pagar indirectamente, como lo hacen los "aficionados", firmando "recomendaciones" de productos alimenticios y de tocador y otras cosas por el estilo.

Pero en opinión de la gente que dirige y regula el deporte en las canchas de Wimbledon, esos miserables pecadores han vendido su alma al diablo. Ni siquiera se tiene la cortesía de acordarles el tratamiento de "Mr." (señor) antes de sus nombres.

En Inglaterra, donde los padres de la dactilografía no dirigen la palabra a los de la telegrafía, por sentirse "superiores", el tratamiento de "Mr." en el tenis, está reservado para los "inmaculados" aficionados que no

cobran sueldo (cuando no les están mirando).

Y a pesar de todo ello, el hecho es que el grupo de jugadores norteamericanos, franceses y alemanes que se dedican al tenis profesional en los Estados Unidos, y en el que figuran Tilden, Vines, Cochet, Stoeffen, Lott, Nusslein y Kozeluh, contiene varios de los "mejores jugadores del mundo", mal que les pese a los señores de Wimbledon y a los "snobs". Si se quiere suprimir a los profesionales de las listas inglesas, sería lógico que empezaran por llamar a las listas "de jugadores aficionados", con lo que se pondrían los puntos sobre las íes y los jugadores que figuran en ellas serían verdaderamente "los mejores" del sistema planetario, incluyendo la Vía Láctea y el cometa Halley.

Al decir esto, no queremos desmerecer el desempeño de Perry, von Cram, Budge o Austin, que han tenido una actuación lucida en el torneo de Wimbledon y están reconocidos en todas partes como excelentes jugadores. Empero, apostamos a que Tilden, Cochet o Vines pueden derrotar por lo menos a uno de ellos. Y a que Vines los puede vencer a todos.

Pero de todos modos, mucho tenemos que esta defensa no sea de gran ayuda al grupo de profesionales. El empresario norteamericano Bill O'Brien, que dirige el cuadro de la "Sociedad Anónima Giras Tilden, Limitada", es pura y simplemente un hombre de negocios, a quien poco le importa que los jugadores sean esto o lo otro con tal que el espectáculo produzca; y las "Giras Tilden, Limitada", no producen. Por lo que Mr. O'Brien se va a lavar las manos y a desentenderse del grupo, dedicándose en cambio a explotar exhibiciones de lucha libre, que es menos artística pero que da más que el tenis.

Por lo que conviene que digamos, antes de la disolución definitiva de la sociedad anónima de referencia, que el mejor jugador de tennis del mundo es actualmente Vines, aunque en Wimbledon no le llamen "Mr. Vines" y conste que esto lo reconoce el mismo "Inmaculado" británico Adrian Quist, que así lo afirma, diciendo que Vines "está varios kilómetros a la delantera del resto".

SE ENCAMINA LA MASA HACIA UNA MEJOR COMPENETRACION DE LOS PROBLEMAS ARTISTICOS, CIENTIFICOS Y SOCIOLOGICOS

EL DR. DON MARCO TULLIO SALAZAR CONCEDE UNA IMPORTANTE ENTREVISTA A "NOVEDADES" EN QUE ABORDA EL PROBLEMA DE NUESTRA CULTURA Y LAS CARACTERISTICAS DE NUESTROS EDUCADORES

En la mañana de ayer los inspectores y visitantes escolares de todo el país se reunieron en las oficinas de la secretaría de educación, cambiando impresiones con los señores jefes técnico y administrativo de educación, profesores don Marco Tulio Salazar y don Francisco Solórzano. En las horas de la tarde de ayer tuvimos ocasión de cambiar impresiones con el doctor Salazar, quien se refirió a la importante labor que realiza el conjunto de jefes de los diversos circuitos del país y estos fueron más o menos sus conceptos:

Nunca será bien ponderada la hermosa labor que realiza ese selecto grupo de educadores. Muchas son las que gustan opinar en cuestiones de organización escolar complaciéndose en menoscabar el buen concepto que sobre el trabajo de los inspectores y visitantes existe; pero desgraciadamente, esa especie de difamadores viven alejados por completo de la verdad. De seguro ellos jamás han seguido de cerca el peregrinaje de esos abnegados servidores de la enseñanza, en los que se encuentran patentes esas cualidades intrínsecas de abnegación, de sacrificio y acuciosidad que deben ser prenda en todo momento del verdadero maestro. Casi podría asegurarse sin temor a dudas que en ninguna otra nación se encontrará en tan noble proporción la cantidad de buenos maestros que haciendo caso omiso de los grandes sacrificios que su misión impone, dejan las comodidades regalonas que ofrecen otras carreras más lucrativas

y vienen a formar en ese ejército hermoso de los pioneros de la educación costarricense.

Y es que en pocos pueblos como en el costarricense se encuentran tan bien delineados los rasgos de la abnegación y esa otra de sobra conocida de la cordura que se sabe anteponer en todo momento. Nuestro pueblo podrá pecar de no poseer un sentimiento vivo de la cultura; podrá dejar de aquilatar en sus valores netos los rasgos genéricos de lo que podría constituir su acervo artístico auténtico; pero suple en parte esa deficiencia con su cordura y con su gran permeabilidad a los movimientos de otros pueblos que como los europeos, han logrado un avance mayor en razón directa con su antigüedad y su tradición cultural. Y vale decir que de Europa no hemos aprendido todo lo que debíamos. Quizás nuestra cultura sea refleja hasta cierto punto y haya poca disciplina en ella; pero recapacitando y comparando los factores con que contamos, nos hacen avisar una mayor compenetración para el futuro en los individuos en sus afanes artísticas, científicos y sociológicos, gracias a esas causales que notamos en esta charla.

El doctor Salazar y el reportero seguían conversando; se habían alejado indudablemente del tema; pero con provecho: los lectores podrán apreciar una manera de pensar que se aleja de la que a diario nos ofrecen los entrevistados ajenos bastante a las inquietudes de la diosa Helena, dominada en esta época por el caduceo de Mercurio.

Se le prepara un magnífico recibimiento en Puriscal al señor presidente de la república

LA MUNICIPALIDAD DESIGNO UNA COMISION DE IMPORTANTES VECINOS PARA QUE LABOREN UN ESPLENDIDO PROGRAMA

En su última sesión, la Municipalidad de Puriscal, en vista de que el señor presidente de la república aceptará la invitación que se le hiciera para visitar ese progresista Cantón, resolvió designar una comisión de importantes vecinos, con el objeto de que ésta labore un lucido programa de festejos. Se le dió a esa comisión, amplios poderes para proceder en la forma en que mejor lo estimen. Dicha comisión quedó integrada por los siguientes señores: Lic don José Joaquín Quesada, presbítero Maximiliano Rodríguez, Macedonio Badilla, Ricardo A Castro, Joaquín Cordero, Juan Monge, Gilberto Charpantier, Víctor Méndez y Alejandro Jiménez. Es de seo del Municipio y del pueblo en general, recibir con todo esplendor al señor Presidente de la República, ya que para ellos será muy satisfactorio el que el señor Presidente, al honrarlos con su visita, se dé cuenta del pésimo estado del camino que conduce a ese lugar.

En su última sesión, la Municipalidad de Puriscal, en vista de que el señor presidente de la república aceptará la invitación que se le hiciera para visitar ese progresista Cantón, resolvió designar una comisión de importantes vecinos, con el objeto de que ésta labore un lucido programa de festejos. Se le dió a esa comisión, amplios poderes para proceder en la forma en que mejor lo estimen. Dicha comisión quedó integrada por los siguientes señores: Lic don José Joaquín Quesada, presbítero Maximiliano Rodríguez, Macedonio Badilla, Ricardo A Castro, Joaquín Cordero, Juan Monge, Gilberto Charpantier, Víctor Méndez y Alejandro Jiménez. Es de seo del Municipio y del pueblo en general, recibir con todo esplendor al señor Presidente de la República, ya que para ellos será muy satisfactorio el que el señor Presidente, al honrarlos con su visita, se dé cuenta del pésimo estado del camino que conduce a ese lugar.

OFICINA ESPECIAL DE CENSURA DE ESPECTACULOS PUBLICOS

Será creada por el ejecutivo

Habiendo dispuesto el señor Presidente de la República una intervención de control oficial activa y constante en los espectáculos teatrales para organizar dentro de una acción cultural y moral las representaciones, el Secretario de Gobernación establecerá una oficina especial de Censura dependiente de su cartera, con dos empleados: el Censor, jefe de la misma y un secretario. La posición de Censor será desempeñada por persona muy preparada y de reconocida energía y prendas morales. Puesto que en provincias exhibense las mismas películas que en la capital, no hay necesidad de censurar en ellas, sin embargo serán designados algunos que desempeñarán funciones ad-honorem.

Esperase no más que el Congreso de el presupuesto para establecer ese servicio.

Una fábrica completa de contrabando y 400 litros de fermento aprehendidos ayer en Sarchí Norte de Grecia

Esta semana ha sido muy buena para las autoridades fiscales, que han logrado aprehender numerosas plantas perfectamente bien equipadas para la fabricación del licor clandestino. En una finca de la sucesión del señor Félix Castro, a orillas del río Las Trojas en un rancho pajizo y debajo de un carrizal, se

encontró una bien montada planta, así como varios estantes conteniendo más de cuatrocientos litros de fermento. No se encontró en la planta a ninguna persona, pero informes que se suministraron al resguardo indican que los indiciados son Daniel y Abelardo Arias.

MADERAS

Lo que usted necesite en maderas del Pacífico siempre lo encontrará de primera calidad al más bajo precio en nuestro depósito

100 varas al Norte de la Iglesia del Carmen

F. BARBARA

Gerente

Teléfono 2439

LA POLICIA REALIZO UN "RAID" POR LOS BARRIOS BAJOS DE LA CAPITAL

Realizó la policía capitalina un nuevo raid por los barrios bajos de la ciudad, logrando localizar algunas casas de dudosa reputación, de las que habían tenido noticias las autoridades que expendían drogas y constituyendo los palacios celestes de los fumadores de opio.

No pudo incautarse la policía de ninguna cantidad de droga ni sorprendió a vicioso alguno, sin embargo, este "raid" se ha puesto en condiciones de poder

ejercer una vigilancia más estricta sobre esos sitios, evitando su frecuentación por parte de los aficionados a las drogas.

Los mejores retratos los hace Hernández

Audición musical en la Escuela San Rafael de Oreamuno

El Director y Personal tienen el gusto de invitar a usted a una audición musical, que tendrá lugar el día 17 de los corrientes, a las 18 horas, en esta escuela. Su presencia en este acto será motivo de satisfacción y agradecimiento.

José Saturnino Rojas Director de la Escuela.

- 7.—Secun Nocturne (Ignace Leybach) solo de piano por D. Adriano Arié h
- 8.—Aída, selección Verdi (orquesta), al piano D. Ricardo Rojas M.
- 9.—Arco Iris (canción por los alumnos, estreno) música de D. Jorge Mata O. (al piano el autor).
- 10.—El Viento (capricho, G. Briccialdi) Solo de flauta por el artista O. José Fonseca, acompañado al piano por D. Ricardo Rojas M.
- 11.—Alegría de Amor de Kreisles (orquesta) al piano D. Jorge Mata O.
- 12.—La Rosa, F. Paolo Tosti. (Canto por A. Arié h), acompañado al piano por D. Jorge Mata O.
- 13.—Patria de Afectos (marcha cortejo) por D. Julio Mata O. (al piano don Jorge Mata)
- 14.—Aragonaise. (Le Cid) J. Massenet. (Orquesta), al piano D. Rafael A. Orozco.
- 15.—Himno de la Escuela (al piano D. Julio del Valle G.)

- Programa:
- 1.—Himno Nacional (al piano D. Julio del Valle G.)
 - 2.—Pique Dame, Obertura de Suppé (orquesta) al piano D. Jorge Mata O.
 - 3.—Palabras por el Director de la escuela.
 - 4.—Sol Poniente. (canción por los alumnos), música de J. Daniel Zúñiga (al piano D. Rafael A. Orozco).
 - 5.—Mentir en amor es pecado. (canción por la señorita Virginia Cubero) acompañada al piano por D. Ricardo Rojas M.
 - 6.—Sueño Nupcial (vals), música de D. Luis Valle M. (al piano el autor).

Las condiciones del presupuesto, no permitirán introducir grandes reformas e innovaciones en departamentos de Telégrafos y Radios nacionales

SERA CONSTRUIDO EL MINISTERIO DE SALUBRIDAD PUBLICA DONDE ESTA AHORA EL ALMACEN MUNICIPAL.

Quedará admirablemente situado frente a la facultad de medicina y al Hospital de San Juan de Dios

ESTA MAÑANA ESTUVIERON VIENDO EL LUGAR LOS MINISTROS DE SALUBRIDAD Y GOBERNACION

La oferta de compra del gobierno a la municipalidad irá al congreso junto con la de compra del plantel de pavimentación

En su edición de hoy, informa nuestro colega LA TRIBUNA de que ha quedado resuelto el problema económico de la corporación, al ofrecer el gobierno comprar el plantel de pavimentación, para pagarlo en abonos de tres mil colones semanales. Este proyecto irá al congreso inmediatamente para su aprobación.

Ampliando esta información, damos ahora la noticia de que en la mañana de hoy estuvieron viendo el lote que ocupa actualmente

el almacén municipal, los ministros de gobernación y salubridad, Lic. Fernández y doctor Feña Chavarria, con el objeto de comprarlo para construir ahí el ministerio de salubridad pública. En ese lugar, éste quedaría admirablemente situado frente a la Facultad de medicina y al Hospital de San Juan de Dios.

La municipalidad según se nos informa está de acuerdo con hacer la venta, y en este caso, esto irá al congreso al mismo tiempo

que la venta del plantel de pavimentación.

Nos hemos enterado que el ejecutivo municipal propondrá inmediatamente la pavimentación de las calles alrededor de esa manzana y dispondrá al mismo tiempo otras obras de ornato que estuvieran acorde con los magníficos edificios que serán: el Palacio Municipal, la Facultad de Medicina y el Ministerio de Salubridad.

Queja por el retardo en el despacho del pago de impuestos en el Banco de Costa Rica

Como lo ha estado haciendo, saber la municipalidad, mañana viernes diecisiete vence el término concedido para el pago de los impuestos municipales sin multa, cosa que como saben los lectores, debe hacerse en el banco de Costa Rica. Dada la fuerte campaña que ha hecho el ejecutivo municipal, es enorme la cantidad de personas que acude al banco a hacer ese pago, principalmente durante estos últimos días.

Recibimos ayer la visita de varias personas, que quieren hacer por medio de NOVEDADES una súplica, para que se ponga mayor número de empleados a hacer el despacho de los recibos, ya que como se está haciendo ahora es necesario perder dos largas horas haciendo cola, primero en una ventanilla para que se paren el recibo, y luego en otra, para satisfacer el valor. Se comprenderá que hay personas que no tienen mucho tiempo disponible por lo que esa pérdida les ocasiona no pocas molestias.

Durante los días de mayor movimiento debía de ponerse el número suficiente de empleados para expedir así el despacho de la enorme cantidad de personas que acude a satisfacer esos pagos. Con gusto recogemos la sugerión y la trasladamos a los interesados.

Se considera corto el plazo concedido a los deudores municipales

SUGESTION A LOS SEÑORES DIPUTADOS A PROPOSITO DE LA LEY MUNICIPAL EN DISCUSION

Se tramita actualmente en el congreso una ley para conceder facilidades a los deudores municipales, que son una gran mayoría de los propietarios. Según el proyecto de ley, las deudas municipales deberán pagarse en abonos durante ocho trimestres. Dada la necesidad que tienen los municipios de cobrar lo que

se les adeuda, esa ley parece ser buena. Pero no se ha tomado en cuenta que el plazo, que será ventajoso para los que deben sumas pequeñas, es excesivamente corto para quienes adeudan por concepto de impuestos, sumas de cinco, seis y siete mil colones, cuando no es más.

De manera que de pasar esa ley, así como está actualmente debatiéndose, quedarían sin poder acogerse a ella, los que más necesidad tienen de hacerlo, que son los que tienen las deudas más fuertes.

Yo sugiero a los señores diputados que introduzcan una modificación mediante la cual se den mayores facilidades de pago, de manera que los que adeuden actualmente sumas mayores de cinco mil colones, por ejemplo, hagan abonos de un tanto por ciento pequeño, que les permita cumplir con la ley.

De otra manera esa ley no pasará de ser una buena intención de los señores diputados, pero sin ningún resultado práctico.

R. López S.

ESE INAUGURARA UNA BIBLIOTECA EL 25 DE JULIO EN CINCO ESQUINAS

Segundo aniversario de la Liga Cultural

Celebrará la Liga Cultural y Deportiva de Cinco Esquinas su segundo aniversario de vida, durante los días sábado 25 y domingo 26 del corriente mes, y con tal motivo prepara una serie de actos de carácter cultural entre los que se destaca con relieve magnífico la inauguración de una sala biblioteca cuyos volúmenes han sido comprados por los socios de la Liga, cuya importancia en la cultura del cercano distrito ha sido doblemente meritoria, por cuanto ha logrado arraigar en sus asociados el espíritu del gremio con un noble fin; el de la superación en todos los órdenes de la vida y levantado el espíritu público del vecindario en general, del que se ha convertido en el mejor portavoz.

En una asamblea que ha de verificarse el domingo 26, uno de los asociados dará a conocer en un interesante estudio de carácter histórico, la evolución de Cinco Esquinas a través de los últimos cincuenta años.

Prepáranse además otros actos de carácter cultural de gran trascendencia a los que nos refe-

riremos con toda amplitud a su debido tiempo. También tendrán lugar algunos números de carácter deportivo y social y las comisiones trabajan con todo ahínco para lograr la presentación de algo novedoso desde todo punto de vista y además, digno del alto nombre que la Liga ha sabido conquistar para Cinco Esquinas.

Fiesta en el Colegio Salesiano en honor de las autoridades de Cartago

El domingo pasado, a las 7 y 30 de la noche se efectuó en el teatro del Colegio Salesiano de Cartago, una velada con que se obsequiaba a las autoridades de aquella ciudad. El señor gobernador don Ramón Jacinto Rivera, el comandante de plaza don F. Vio Peralta y el presidente municipal don Orontes Gutiérrez hicieron acto de presencia, quedando altamente complacidos de la hermosa zarzuela que subió a escena titulada "Nobleza y Patriotismo", en la cual tomaron parte

doña Berta de Mazali como pianista, don Daniel Zúñiga y el señor Mazali como violinistas y representada por los pequeños artistas del Oratorio de Don Bosco de esta capital.

Nos complacemos en felicitar cordialmente a los organizadores de esta fiesta, que fué altamente recreativa, instructiva, a la par que de un fondo moral muy grande y que enseña instintivamente los sentimientos del más puro patriotismo.

AMBOS DEPARTAMENTOS SE HAN SUJETADO A LA ESTRICTA NORMA DE ECONOMIA QUE HA PRECONIZADO EL EJECUTIVO

EL TRIBUNAL EXAMINADOR DE QUIENES DESEEN OBTENER EL DIPLOMA DE TELEGRAFISTAS ES LA MEJOR GARANTIA DE QUE QUIEN OBTENGA EL TRIUNFO ES PERSONA IDONEA INDUDABLEMENTE

POR MI PARTE SUPERVIGILARE LAS PRUEBAS PARA LAS QUE HAY YA CINCO SOLICITUDES

Declara el director general de telégrafos

Don Rafael Angel Gutiérrez, director general de telégrafos y radios siempre tiene alguna novedad para el periodista y es por esto que a menudo el reportero llegase a su oficina en la seguridad de que luego podrá ofrecer a los amables lectores de NOVEDADES muy interesantes impresiones relacionadas con la marcha de los negocios del importantísimo departamento al cuidado y experta dirección del señor Gutiérrez. Como de costumbre, en nuestra visita de hoy logramos recoger apreciaciones que indudablemente guardan interés para no pocos lectores. Interrogado el estimado amigo sobre diversos asuntos de su oficina nos dijo:

—A menudo llegan a mi despacho sugerencias para la creación de nuevas plazas u oficinas telegráficas y aunque el primer impulso que en uno se manifiesta es el de querer complacer a quienes empeñados en servir de la mejor manera a los vecindarios, se llegan a esta oficina pidiendo la creación de nuevos servicios que no será posible por cuanto las condiciones del erario nacional no lo permiten. Uno quisiera no sólo aumentar el número de oficinas telegráficas y de radios existentes sino también estimular a ese núcleo de magníficos servidores del ramo de telégrafos que en forma tan denodada laboran por el mejoramiento de los servicios.

Desgraciadamente, no es posible tampoco atender a este interesante aspecto de mejorar las dotaciones, puesto que los límites del presupuesto con que contamos para este año sea limitados.

Nosotros hemos podido aquilatar todo el grupo de mejoras que urge llevar a cabo en los ramos de telégrafos y de radios, pero las estrechas condiciones económicas no permitirán por mucho tiempo emprenderlas sino muy lentamente y a la medida en que

las posibilidades lo permitan. Por ejemplo, ya en otra oportunidad me referí al mejoramiento de las líneas telegráficas existentes y al ensanchamiento de los servicios de radio nacional a diversos puntos del país donde hoy no se cuenta ni con uno ni con otro servicio; sin embargo, nada se hará por lo menos este año, por las dificultades presupuestarias. El gobierno actual está muy bien orientado en cuanto a llevar a cabo un extenso plan de adelanto y de renovación; pero las circunstancias aconsejan prudencia y nosotros, sus subordinados, seguimos el mismo derrotero, eso sí manteniendo siempre la esperanza de que en cuanto no más mejoren las condiciones económicas podamos llevar a cabo el plan de mejoramiento que hemos confeccionado y que ya hemos dado a conocer a nuestros superiores.

—Y en cuanto a exámenes para la obtención del diploma de telegrafista?

—Esto es bien curioso. No menos de veinticinco solicitudes fueron hechas en meses anteriores; pero una vez que se dieron a conocer por medio de la prensa nacional las bases del reglamento de exámenes con todas las mejoras introducidas, no pasaron de cinco los aspirantes que decididamente han insistido a presentar sus pruebas. Tengo la impresión de que el tribunal nombrado para la recepción de esos exámenes difícilmente puede ser superado, pues su competencia y sus prendas de bien no dan campo a la menor suspicacia; por esto mismo estoy seguro de que quienes rindan sus pruebas y sean aprobados es porque verdaderamente son aptos para el desempeño de las deidades funciones que el Estado y el público depositan en manos de esos nuevos elementos que formarán la vanguardia del cuerpo de telegrafistas de la república.

GAÑE \$ 50.00

Regamos a nuestros clientes pedir el recibo al chofer para poder participar en este obsequio, y fijarse que dicho recibo tenga estipulada la suma que se ha pagado, requisito indispensable para poder retirar el premio, o sean los \$ 50.00.

GARAGE ALFARO

TELEFONOS: 3128 y 3355.

Mañana se efectuará la fiesta de la Alegría en el "Mauro Fernández"

Fiesta de la alegría del niño en la Escuela Mixta Mauro Fernández No 2, a las 7 y 30 de la mañana del viernes 17 del corriente.

Programa:
1.—Corazones y Flores. Piano. Sta. Hortensia Fernández Matheu.
2.—Balle. Sta. Hortensia Vaglio.
3.—Viene de lejos la niña. Recitación de don J. J. Salas.
4.—Florecita. Canción 10 y 20 grados.
5.—Cuento. Sr. Director don Juan Fernández U.

6.—Buscando mariposas. Dramatización de doña Alda F. de Montagné.
7.—Sol Poniente. Canción 40, 50 y 60 grados.
8.—Punto Guanacasteco. Alumnos del 4o grado.
9.—Himno de la Escuela.
Para el final de este programa, la señora doña María de Pradilla, con diligencia muy de ella, ha organizado una Piñata para obsequiar a todo el alumnado con confituras y sorpresas.

La Dirección

MANTIENEN su actitud de no girar los CAFETALEROS

LISTAS LAS CASAS CONSIGNATARIAS PARA HACER LOS ADELANTOS

Esperan una reacción cambiaria

Hoy llegan los negocios cambiarios a un climax de absoluta confusión. El mercado de la moneda asgese al capricho y, prácticamente, no hay tipo de cambio que oriente seriamente las transacciones. La expectación dominante impone un paro casi absoluto de actividades en estos negocios.

Actitud de los Bancos

El tipo operativo bancario para liquidaciones, puede decirse es nominal y variante por horas de acuerdo con las continuas y violentas fluctuaciones del cambio y requieren divisas procurando extralimitaciones, esto es, las indis pensablemente precisas para las necesidades del momento. En esta desordenada situación no pueden esas instituciones operar en otra forma. En estos casos toda precaución es poca.

Reservas en oro

En los círculos más autorizados de nuestra petit bolsa, hábiase de las importantes reservas en oro que conservan los bancos hechas a tipos altos de cambio. A este particular no se tienen informaciones concretas, pero es de suponer carezcan de fundamento esas suposiciones dada la presión con que proceden en estos casos y circunstancias los bancos.

Reservas de particulares

En esto, hay un hecho evidenciado: las reservas de los depositantes,—depósitos a la vista o en cuenta corriente,— han bajado considerablemente en los últimos 30 días. Se explica: los depositantes aprovecharon los tipos altos del cambio para salir, sino en un todo, en buena parte, de sus reservas en oro. Lo mismo, desde luego, hicieron los bancos.

Serán repuestas esas reservas?

Es lo probable. Mas, hasta ahora no se observan en el mercado actividades en ese sentido por la paralización, casi absoluta, en las compras. Fuerte hubo de ser la suma de dólares hechas entonces al mercado. Fue esa circunstancia precisamente uno de los principales factores para la precipitada depresión en el cambio; de operarse, pues, ahora esas actividades en sentido contrario, el alza del cambio provocaría sin tardanza. Por lo menos se estabilizaría momentáneamente.

Ventas comerciales

Ha depresionado alarmantemente. El comercio atraviesa en estos instantes por un árido período de abatimiento. Hay almacenistas de importancia y no pocos, que, con lo que venden, no cubren siquiera los gastos de administración. En aduanas ellos conservan bastante mercadería, que no desalmacenan y esto hace perjuicios serios e inmediatos al fisco, cuyas entradas por ese concepto, han mermado en un 40 por ciento de mediados de Junio a esta parte.

Los cafetaleros no giran

Por medio de la respetable casa de Lyon y Hermanos Sc, hemos constatado la efectividad de esta circunstancia, rara por cierto en la historia de los negocios de Costa Rica. Es esa la firma q' mayores adelantos hace a los cafetaleros. Lista está para esas operaciones, que no son solicitadas, por el momento. Mejor así: la circulación, en letras, de cien o doscientas mil libras esterlinas, provocaría un mayor desastre en el mercado de divisas con incalculables consecuencias.

"AFIANCE SU PORVENIR"



LA VENTA de su CASA y la COMPRA de su FINCA la hacemos nosotros. Contamos con un verdadero control de estos negocios en todo el país. Repórtenos enseguida la venta o compra que desee hacer, nosotros le proporcionaremos la transacción en la forma más rápida y en las mejores condiciones. ABSOLUTA DISCRECIÓN.

EZEQUIEL FONSECA — Oficina LA TRIBUNA

Teléfono 2252 Apartado 849
NUEVAS GANGAS Y NUEVAS OPORTUNIDADES DE COMPRAR UNA BUENA FINCA

VENDEMOS:

FINCA: En San Joaquín de Flores a 20 minutos de la Capital; 45 manzanas de café, con carretera pavimentada, a 1.200 metros sobre el nivel del mar, con una regular cosecha para este año de unas 350 a 400 fanegas, este café se ha pagado con dos puntos de diferencia de los cafés de altura. Personas conocedoras de esa zona manifiestan que es muy buena y que la tierra de esta finca está a la altura de las mejores de esos contornos. Los cafetaleros más experimentados tienen propiedades en esa región. Se puede instalar un beneficio con la seguridad de comprar hasta 4.000 fanegas de café.

FINCA: A 30 minutos de San José, 1.100 metros sobre el nivel del mar, carretera pavimentada, situada al Oeste de la Capital, 32 manzanas, así: 22 de café en muy buen estado y con una regular cosecha para este año, 5 de varios cultivos y el resto de potrero; terreno en su mayoría plano y con una paja de agua propia para regar, se están cultivando ahora hortalizas con muy buenos resultados; de 175 a 200 fanegas de café por año con el precio de los cafés de la Sabana; cañería, luz eléctrica la que se le quiera poner; gran cantidad de leña en pie; 3 casas, una de ellas en construcción.

FINCA: sobre carretera macadamizada a 10 minutos de la Capital, con 17 manzanas, así: 12 manzanas de café y el resto de potrero, con seis casas, luz eléctrica y cañería; produce alrededor de 150 fanegas de café al año y sus precios alcanzan la más alta cotización.

FINCA: a 8 minutos de San José con una manzana de hortaliza y árboles frutales, con una casa nueva de bahareque, con corredor amplio, hall grande, amplio dormitorio, otro pequeño apartamento para servicio, comedor, cocina, doble servicio sanitario, pilas nuevas, tanques para agua, cañería propia, casa nueva para el mandador, gallinero grande.

FINCA: en San Isidro de Coronado, 8 manzanas poco más o menos, de las que hay 3 de café, 3 de potrero y el resto de caña y pastos de corte, casa de habitación grande y buena, con todo su confortable servicio; casa para el mandador y peones 3, una troje de zinc y madera, galerón de ordeñar de concreto, garage, máquina de picar pasto, planta Onan, carretera macadamizada. Verdadera instalación para una lechería grande.

INTERESANTE EXCURSION A JUAN VIÑAS REALIZO LA ESCUELA JUAN RAFAEL MORA

Organizada por el competente educador don Emilio Santos Bonilla,

a fines de la semana pasada se llevó a cabo una hermosa excursión escolar a la villa de Juan Viñas. Cuarenta y dos alumnos de la citada escuela y de los planteles Mauro Fernández No 1 y No 2, realizaron esa excursión habiendo sido acompañados por un selecto grupo de profesores y realizado el viaje en un carro q' a un módico precio consiguiera el señor Santos con Mr Sheehy, alto empleado de la compañía ferroviaria del norte.

Fin de la excursión era, siguiendo el estudio que de la caña de azúcar ha venido realizando el grado a cargo del profesor Santos Bonilla, conocer en todos sus detalles el proceso de elaboración del azúcar en una gran central azucarera y ninguna del país más apropiada al caso que la de Lindo Brothers situada en la población de Juan Viñas. Casi la mayoría de los excursionistas desconocían esa rica porción de la provincia de Cartago, interesante desde cualquier punto de vista que se la mire: ya geográfico o histórica, agrícola o industrial. Muchos fueron los conocimientos que en tal viaje obtuvieron los alumnos y además tuvieron oportunidad de disfrutar del cálido afecto con que saben recibir al forastero los vecinos de Juan Viñas, gentes en extremo acogedoras que convirtieron con sus bondades en inolvidables las horas que los estudiantes pasaron en la villa.

EL MAL ESTADO DE LOS CAMINOS NO PERMITE LA LLEGADA A ESTA CAPITAL

DE GRANDES CANTIDADES DE ARTICULOS DE PRIMERA NECESIDAD

Las fuertes lluvias que han azotado al país en los últimos meses han causado estragos considerables en los caminos carreteros de diversas regiones del país dejándolas prácticamente in comunicadas de los grandes centros de población de la meseta central.

Naturalmente, la falta de comunicación rápida, eficiente y barata ha agravado el problema del transporte de productos de primera necesidad, provocando el alza de precios en esta capital y en cabeceras de provincias, en tanto que en los centros de producción in comunicados prácticamente, las existencias de productos se malabastan a cualquier precio que no compensa ni con mucho, los esfuerzos gigantes realizados por los pequeños productores para preparar los terrenos, sembrar, cuidar los cultivos y recolectar los frutos.

Entre el productor y el comerciante mayorista el que adquiere debido a esas especiales circunstancias que hemos apuntado, una buena entrada. Así las cosas, luego el mayorista expende los artículos que van a los pequeños negocios o al público aumentados en sus precios en forma escandalosa.

Estas ideas que nos expusiera uno de los diputados de la provincia de San José, se originaron al comentar el mal estado del camino de Puriscal al que ya, dichosamente el gobierno ha vuelto los ojos. Es Puriscal una de las zonas productoras más importantes del país; de sus férciles tierras legan a esta capital contingentes apreciables de artículos de primera necesidad, pero como apuntamos antes, no llega toda la producción debido al mal estado del camino.

ATENTADO CONTRA EL...

Viene de la Página 5 por presuntos asesinos, pero antes de que llegasen a ocupar el trono.

ANDREW MAHON ES EL APELLIDO DEL PRESUNTO ASESINO O

LONDRES, 16.— Tres individuos fueron arrestados por la policía en conexión con el atentado contra la vida del rey Eduardo, pero el hombre que tiró la pistola hacia el caballo del rey fué Andrew Mahon, quien dijo ser periodista. En la tarde Mahon fué llevado al juzgado de ofensas policas de Bow Street donde se le acusó de portar armas sin permiso, y de haber intentado cometer un crimen político. El sargento de Scotland Yard, John Sands, dijo a la United Press, después de iniciado el proceso que Mahon dijo: "El rey no sufrió ningún daño, no es así? yo no tenía la intención de herirlo". Mahon dió la dirección de su residencia con Westbourne Terrace, Londres, oeste.

MAHON TENIA UNA RENCILLA CONTRA SIR JOHN SIMON

LONDRES, 16.—Mientras Mahon iba en la ambulancia en camino hacia el juzgado de Bow Street conversó con los policas que lo acompañaban, diciendo que Sir John Simon, actual secretario del interior, tenía la culpa de todo, pues el, Mahon, le había escrito anoche y que lo fué a visitar en la mañana de hoy pero sin poder verlo. Interrumpió luego su relato para preguntar por la salud del rey, y agregó que cometió el crimen como protesta contra la actitud de ese funcionario. Al ser confrontado con el juez, anduvo cojeó.

EXTRA! — EXTRA!

Próximo Domingo

CAZADORES DE ESTRELLAS

(The Big Broadcast of 1936)

con Carlos Gardel

RAVENTOS

HOY, 3, 7 y 8.45

Gran JUEVES de Moda Popular!

El más grandioso triunfo del Arte Mexicano! En español!

Exito de la "Distribuidora Hispano Mexicana"

Amelia de Ilisa, Julián Soler y Manuel Noriega

en

LOS MUERTOS HABLAN

La película que ganó el primer Gran Premio

Entrada 50 céntimos

Nota: a las 8.45 las lunetas son numeradas

Mañana:

El Rey del Bataclán

PALACE

Jueves, 16 julio, 1936.

3, 7 y 8.45 — 50 cts.

— ESTRENO —

LA FAMILIA LO DESEA

Opereta por: RENATE MULLER

Mañana: Capitán Tormenta y Marimba Costa Rica

VARIEDADES

3, 6.45 y 8.45 — 50 cts.

"MAGNOLIA"

por IRENNE DUNNE

Mañana: Estrellas sobre Broadway.

AMERICA

7 — 25 cts.

FLOR DE FUEGO

8.30 — 50 cts.

LA CASA DE LAS MIL LUCES

Mañana: Familia Dressel. Amor de Camino

MODERNO

3, 7 y 8.30 — 25 cts.

"CALIENTE"

por DOLORES DEL RIO

Mañana: 3 Desalmados

ADELA

7 y 8.30 — 25 cts.

LA VIDA ES SABROSA

por KAY FRANCIS

Mañana: Mientras el Enfermo Dormía